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　報告事項は、令和４年度事業報告、一
般会計・特別会計収支決算報告、監査報
告、町内会長の交代等に伴う役員の選任
となっており、審議事項は、令和５年度
事業計画案、一般会計・特別会計収支予
算案について、146町内会・自治会中、
125件の表決があり、このうち承認が
125件、不承認が０件で議案について全
て原案どおり承認、決定されました。

　総会に引き続き、横田市長にご臨席をいただき千歳市長感謝状贈呈式並びに千
歳市町内会連合会会長表彰式を執り行いました。

●千歳市長感謝状受賞者（町内会長在職10年以上）
　村  田  昭  夫（錦町１丁目自治会）　　　　齊  藤  元  彦（幸町１丁目町内会）
　千  葉  和  彦（大和３丁目町内会）　　　　前  田  春  男（末広３号棟自治会）
　鈴  木  勝  利（みどり団地２号棟自治会）
●千歳市町内会連合会会長表彰受賞者（町内会役員在職10年以上）
　吉  岡  花  子（富丘２丁目町内会）　　　　他51名 　　　　　  （敬称略、順不同）

質疑・意見
・ 質疑応答については、加入者減少等に

伴う町内会の統合等、未設置地区での
コミセンの新設、回覧物やホームペー
ジ等の在り方、防犯カメラの設置、加
入促進と町内会費の徴収方法、ゴミス
テーションの管理・戸別収集、町内会
条例の制定などについて、活発に質疑
や意見が交わされました。

１．報告事項
報告第１号　令和４年度 事業報告
報告第２号　令和４年度
　　　　　　一般会計収支決算報告
報告第３号　令和４年度
　　　　　　特別会計収支決算報告
報告第４号　令和４年度 監査報告

報告第５号　町内会長の交代等に伴う
　　　　　　役員の選任
２．審議事項
議案第１号　令和５年度 事業計画（案）
議案第２号　令和５年度
　　　　　　一般会計収支予算（案）
議案第３号　令和５年度
　　　　　　特別会計収支予算（案）

　令和５年度の市町連定期総会を６月３日（土）にＡＮＡクラウンプラザホ
テル千歳にて開催しました。併せて、長期在任町内会長に対する千歳市長感
謝状贈呈式並びに千歳市町内会連合会会長表彰式を挙行し、多数の会員の参
加をいただき受賞者を称えるとともに祝賀の宴を催すことができました。

令和５年度 千歳市町内会連合会定期総会

千歳市長感謝状贈呈式並びに千歳市町内会連合会会長表彰式
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●町内会の概要
　幸福町内会は1999年（平成11年）４月
に発足しました。それまでの清流と幸福
の地域を合わせた根志越第３町内会がそ
れぞれの町内会で活動することになった
ものです。住宅建築ラッシュで世帯数が
急激に増加し、30代から50代の若い世
代が中心となって、現在、約680世帯（戸
建503世帯、集合住宅177世帯）、町内会
への加入率は95％以上とかなり高くなっ
ています。

●町内会活動の状況
　活動状況は、春はごみ拾いから始まり、
年３度の公園等の草刈り、夏のラジオ体
操、夏祭り（写真１）、年明けには子供
の部と大人の部による新年会などがあり
ます。現在は参加希望者が少ないのです
が「シニアクラブ」の設立について、今後、
対象者が多くなるので活動内容を町内で
検討していきます。

●町内会ＩＤカードで差別化
　町内会の活性化や非会員との差別化を
図るため、「幸福町内会 会員カード」（写
真２）を導入しています。例えば、夏祭
りの飲食で会員には安価で提供する場合、
区別のつかない非会員による大量購入を
防ぐ効果もあります。このほか、コロナ
禍の活動で使った「いも掘り券」や「ア
イスクリーム交換券」を配布する際や各
イベントで町内会員の資格確認を行う際
に本人確認の負担軽減につながると考え
ており、さらに利用方法を検討している
ところです。なお、IDカードのバーコー
ドによりパソコンでの管理が可能ですが、
セキュリティー面を考慮して、現金を取
り扱うものには活用しないこととしてい
ます。

●スタンプカードで参加率アップ！
　高校生以上の利用を前提にスタンプ
カード（写真２）もスタートしました。
草刈りや夏祭りの準備など、町内会イベ
ントのお手伝いをしていただいた場合に
押印します。スタンプが貯まると景品と
交換!!という町内会活動への参加率を高
めるための取組で、気軽に参加していた
だけるようになることを願っています。

●ラインで瞬時に情報発信
　ホームページと併せてライン（LINE公
式アカウント）を町内会員（会員の約
90％）への連絡のほか会員からの苦情や
相談などにも活用しています。ライン情
報のメリットは伝えたい時にすぐに発信
できることです。緊急の不審者情報など
のほか、アンケート機能を活用して、コ
ロナ禍で中止となっていた夏祭りやラジ
オ体操の参加希望をアンケート調査し（写
真３）、再開の決定に役立てました。ま
た、総会の委任状の代わりとしても活用
し、その結果、委任状の回収率の大幅アッ
プに成功しました。

●今後の活動
このほか犬の散歩時のフンの対応のた

め、お断りシール（写真３）を作成し町
内の角角に30枚ほど貼りました。また、
町内会費の徴収は、班長が担当区内の集
金をしていますが、今年度から、振込を
希望の方は対応できるようにしました。
ただし集金業務は、顔を合わせ言葉を交
わす大切な機会であることから、戸別集
金をやめる予定はありません。効率化だ
けでは本来の町内会の意味が薄くなって
しまうためであり、今後も様々な面で環
境整備、交流、効率化のバランスを保ち
ながら活動を進めていく考えです。

●回覧板の廃止とホームページ
　 現 在、 紙 に よ る 回 覧 板 は 廃 止 し、
2022年２月から町内会ホームページを
公開して、情報をいつでも閲覧できるよ
うにしています。ホームページでは、資
源回収やゴミステーション情報、年間行
事予定、防災情報、町内会館利用情報、
習い事情報、町内会費の案内などを掲載
しています。官公署や各団体からの回覧
や草刈りなどの町内会活動の案内は、そ
の都度、掲載しています。紙の回覧板に
ついては、回覧が途中で止まり大事な情
報が伝わらないことがよくあった経緯
を踏まえ、役員と班長の負担を軽減する
ために廃止に至ったものです。回覧板を
ホームページへ移行した当初は、どうし
ても紙でほしいという要望が数件あった
ので、回覧物を全て複写して世帯ごとに
配布していましたが、2023年度からは
紙での配布は基本的に廃止しました。

　北海道町内会連合会が５年ごとに実施している町内会・自治会組織基本調査報
告書（北海道の単位町内会・自治会組織のすがた）が令和５年３月（令和４年
９月時点調査）に公表されました。道内の1,160組織（全
15,264 組織中）を対象に865組織から回答（74.6％）があっ
たものです。
　主な結果として、町内会の世帯数の増減では６割近くの
町内会等で世帯数が減少しており、未加入世帯（都市部）
については、回答のあった町内会等のうち72.9％の町内会
等でアパート、マンション、借家等に住む家族世帯が未加
入になっているケースが多いとされています。

（参照：市町連ホームページ令和５年６月21日記事）

トピック 町内会・自治会組織のすがた町内会・自治会組織のすがた
北 海 道 町 内 会 連 合 会 よ り

我が町の
活動報告
我が町の
活動報告

町内会・自治会からの声の欄

♯幸福町内会

写真１　夏祭り写真１　夏祭り

写真２　会員カード/スタンプカード写真２　会員カード/スタンプカード

写真３　ラインアンケート/お断りシール写真３　ラインアンケート/お断りシール

みほんみほん
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　９月１日（金）、コロナ禍後、昨年度に引き続き2023市町連パークゴルフ大会（市町連コミュニティ部会主催）を開催しました。
当日は、横田市長に激励の言葉をいただくとともに始球式にもご参加いただきました。晴れ間と雨模様が交互に続く中ではありま
したが男女計106名の選手が参加し熱戦を繰り広げました。

［�男子の部］
　優　勝  斉藤　勝夫 選手（北桜）、準優勝  岩井　孝弘 選手（シード・向陽台）、第３位  髙尾　正二 選手（北桜）
　特別賞  中川　正雄 選手（北新）
　ホールインワン賞
　　　　  村田　泰儀 選手（鉄東）、澤田　好広 選手（北桜）、藤中　明 選手（祝梅）、二宮　和靖 選手（鉄東）
　その他の賞  第10位、第20位、第30位、第40位、第50位、第60位、第70位、ブービー賞

［女子の部］
　優　勝  岡林　清子 選手（祝梅）、準優勝  兼田　道江 選手（向陽台）、第３位  森　喜美恵 選手（富丘）
　特別賞  赤崎　スミエ 選手（北桜）
　ホールインワン賞
　　　　  岡林　清子 選手（祝梅）、岩田　幸子 選手（祝梅）
　その他の賞  第10位、第20位、第30位、ブービー賞

市町連パークゴルフ大会 盛大に開催！市町連パークゴルフ大会 盛大に開催！市町連パークゴルフ大会 盛大に開催！市町連パークゴルフ大会 盛大に開催！市町連パークゴルフ大会 盛大に開催！

　市町連では各町内会・自治会の独自の
取組を募集（1,000字程度・写真３枚程
度）しています。交流事業や防災活動、
高齢者の見守り、回覧板の回覧手法、
ＩCＴの活用事例など、市町連だよりや
ホームページでも紹介していきます。

　令和５年７月８日北桜コミュニティ
センターにおいて、令和５年度コミュ
ニティづくり研修会を開催しました。
千歳学出前講座の一環として、千歳警
察署から講師をお招きし研修したもの
で、各コミュニティ協議会を中心に57
名が参加しました。
　講義は「高齢者の交通安全 自分だけ
は大丈夫と思っていませんか」と「特
殊詐欺に注意」の２部構成で行われ、
高齢者の免許返納手続について質疑が
あったことや、高齢者への特殊詐欺の
実態について詳しく説明されるなど、
参加者は熱心に受講していました。

フォト
メモリー

令和５年度令和５年度 コミュニティづくり研修会 コミュニティづくり研修会
コミュニ
ティ部会

あなたの町内会・自治会の

トピックスを
お寄せください！

��連　絡　先　市町連事務局
電話　0123-49-7100
FAX　0123-49-7300
Eメール：machi@chitose-choren.jp
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　今年度も24の町内会・自治会から千歳市に対して
計62件の個別要望があり、９月15日付けで千歳市か
ら回答書が寄せられました。生活環境関係25件、施
設整備関係６件、道路整備関係９件、防災・防犯関
係１件、交通安全対策関係13件、その他８件となっ
ており、これらの回答内容等を踏まえ他の町内会等
においても課題と考えられる事項や昨年度に引き続
き継続要望の必要のある事項について、令和５年度
市町連要望書として取りまとめを行い、10月24日に
横田市長に提出したところです。

　要望内容は、「（仮称）町内会活動活性化促進条例
の制定」「ゴミ収集」「未設置地区におけるコミュニティ
センターの新設」「町内会・コミュニティの防災活動
に対する支援」「交通安全施設の設置」「町内会活性
化のための事業促進」「市街地に出没するヒグマ、エ
ゾシカへの対応」の７項目であり、12月を目途に千
歳市から回答をいただき、各町内会・自治会にお知
らせします。

令和５年度 町内会女性部長等会議 ４年ぶり開催

ホームページについて

市町連ライン公式アカウント

市町連では、ホームページを開設しています。各町内会（みどり台南、
文京１丁目、末広中区、白樺、住吉北、富丘２丁目、北栄南、ゆうまい、
本町、稲穂、幸福、みどり台北、文京、北斗南、信濃４丁目）
もホームページを開設して市町連のホームページとリン
クしています。ホームページ開設をご希望の町内会・自
治会は事務局（℡49-7100）までご連絡ください。
URL：https://chitose-choren.jp/

市町連ホームページの掲載情報や災害時の緊急情報等を
お知らせします。是非、友だち登録をお願いします。

各町内会・自治会からの
個別要望と市町連要望

令
和
５
年
度

編 集 後 記
　私たち北海道に暮らす者も空調設備の必要性を実感‼今年の夏は経験
のない異常な暑さが続き人も農畜産物も大きな打撃。
　コロナ緩和後、夏まつりなど町内会活動もやっと動き出してきました。
参加を待ち望んでいた人たちとの交流も進みうれしく思っています。で
もやっぱり約３年コロナ禍のブランクは大きく以前のような人出・賑わ
いには時間がかかりそう？
　少子化・超高齢社会をはじめますます多様化する社会ですが、物騒な
事件や事故も多発していて、今まで以上に隣近所をはじめ人と人との繋
がりを信じて「見守ったり」「見守られたり」日々、互いが安心安全に
暮らす環境がもっと大切になるのでは。ここからは過去をリセットして
町内の皆さんと心一つに無理のない人にやさしい町内会づくりを目指す
機会にしてみてはいかがでしょうか。
　また、白いものの厳しい季節になります、どうぞご自愛ください。

　コロナ禍のため開催を見合わせていた市町連女性部会主催
による「町内会女性部長等会議」を令和５年９月20日（水）、
総合福祉センターにおいて４年ぶりに開催しました。
　当日は25の町内会・自治会から35名が参加し、６～７名ず
つの５グループに分かれ、参加者各々が女性部会等に関連す
る行事の様子、役割分担、予算執行の状況、今後の在り方な
どをテーマに話し合い、最後にまとめとしてグループごとに
代表者が発表を行いました。
　夏祭りやバス旅行の開催状況、女性部と青少年体育部の合
体による未来倶楽部としての活動事例、女性役員の役割に関
する課題、お茶会などで交流を深めていくことの重要性、ホー
ムページやIDカード導入の取組などについて、盛んに情報交
換されました。


